



À PROPOS

DES CENTRES DE LA JEUNESSE ET DE LA FAMILLE BATSHAW

Bulletin du directeur général, Michael Udy

ÉDITION SPÉCIALE DOUBLE

CONFÉRENCE JEUNESSE SUR LA CRÉATIVITÉ ET L'INDÉPENDANCE

(Article de Marie Pierre Ulysse, agente de liaison AFA-CCC)

Le CCC (le comité des usagers des Centres Batshaw) tient une conférence annuelle, depuis dix ans. Cependant, celle de cette année - tenue le 10 mai au campus de Prévost - comportait une touche innovatrice, à savoir qu'elle était organisée par les jeunes et pour les jeunes.

La journée commence par «une guerre de clans» opposant les jeunes et les employés (devinez qui a gagné!). Ensuite, notre invitée d'honneur, Carleen Joseph, directrice de programme à l'*Aspen Youth Experience*, au Colorado, raconte son expérience en tant que jeune hébergée aux Centres Batshaw et nous parle de sa vie. L'inspiration qu'elle fait naître chez les jeunes participants est manifeste, grâce, entre autres, aux nombreuses questions qu'ils lui posent. Le BBQ traditionnel clôture l'avant-midi. Pour l'après-midi, un spectacle monté par nos jeunes présente musique, danses, poésie et tours de cirque.

Félicitations à tous les jeunes!

TOUTE UNE CONFÉRENCE!

(Article de Kathleen et de Marie-Noel, Ways and Means)

La conférence du CCC a lieu, le 10 mai dernier, au campus de Prévost. Environ 125 jeunes avides de meilleurs lendemains se donnent rendez-vous au gymnase. Carleen Joseph, une ancienne usagère des Centres Batshaw, réussit à mettre son passé de côté et à devenir une personne remplie de fierté, de dignité et d'espérance. Quel bel espoir pour chacun d'entre nous. Nous repartons tous avec un petit quelque chose, mais nous repartons surtout avec la conviction que nous pouvons faire notre marque, que nous serons ce que nous choisirons d'être. Nous avons déjà entendu ces rengaines: « Décide et fais-le »; « Vouloir, c'est pouvoir »; « ... un peu plus fort », mais Carleen donne un sens à ces phrases!

Après le lunch, plusieurs jeunes déploient leurs talents: ils dansent, chantent et font du rap. À la suite de l'exposé si stimulant, nous découvrons tous que nous sommes OK, que la délinquance ne doit pas être nécessairement notre lot! Après tout, on est des êtres humains! Et pour couronner le tout, un cirque époustoufflant: des pyramides, des jongleries et du break dancing!

Comme c'est la première conférence jeunesse au campus de Prévost, plusieurs usagers trouvent la journée agréable et amusante. Nous pensons que la raison de son succès est qu'elle s'adressait aux jeunes et qu'elle s'est passée ici au campus. Nous croyons que ce serait une bonne chose de permettre aux autres points de services des Centres Batshaw de vivre une aussi belle expérience!

CONFÉRENCE ANNUELLE DU CMD

(Article de Sandra Baines, présidente du CMD)

L'assemblée annuelle du conseil multidisciplinaire (CMD) a lieu, le 25 mai, au 6, rue Weredale Park. Au cours des premières années d'existence du CMD, la Journée professionnelle suivait l'assemblée générale, à l'automne. Toutefois, vu la participation de plusieurs personnes intéressées à mettre notre travail clinique en évidence, le comité de direction décide de tenir l'assemblée au printemps, et d'y accueillir un invité de marque pour alléger les démarches administratives un tant soit peu arides. Cette année se tenait la troisième assemblée annuelle printanière, et

d'après la qualité des programmes présentés, vous conviendrez que nous avons là une formule gagnante.

Au cours de la matinée, Geraldine Crisci fait un exposé sur l'impact des traumatismes sur le développement du cerveau - sujet très apprécié par l'assistance, en raison du nombre de recherches et de travaux récents faits dans ce domaine. L'après-midi, Geraldine se rend au campus de Prévost pour rencontrer le personnel et lui parler des défis de l'intervention auprès des jeunes dans les ressources résidentielles.

De plus, nous procédons au lancement de la 3^e édition du Journal du CMD dont le thème est le **projet de vie**. Nombre d'employés cliniques provenant de tout l'établissement soumettent des articles, un dessin et de la poésie. Une lettre rédigée par un jeune est particulièrement émouvante; il exprime ses peurs et son désarroi, alors qu'il se prépare à quitter l'hébergement, le jour de ses 18 ans. Si vous n'avez pas encore votre copie du Journal (des articles très intéressants, soit dit en passant!), communiquez avec votre représentant CMD. Merci à toutes les personnes qui y ont contribué.

LE 7^e BBQ AFFICHE DE BEAUX RÉSULTATS!

(Article de Darlene Job, éducatrice - Tobin House et de Marion Leroux, chef d'unité - Soins d'accueil)

Un succès éclatant, que ce 7^e BBQ annuel! Nos remerciements à toutes les personnes qui nous ont aidés: l'équipe d'installation et de nettoyage; l'équipe « cuisinière »; les vendeurs de billets de loterie, les pâtisseries et pâtisseries sans oublier l'équipe « des ventes » de ces douceurs! Merci à Ted pour son excellent travail de MC, aux dames de la table de cadeaux, aux messieurs pour l'encan silencieux, à toutes celles et ceux qui ont offert des prix et à toutes les autres personnes qui ont contribué au succès de cet événement en donnant de leur temps. Un merci tout spécial à chacun de vous d'être venus et d'avoir soutenu notre cause.

Les résultats? Vente de pâtisseries: 775 \$, encan silencieux: 725 \$, billets de loterie: 2 300 \$, pour une somme totale de 3 800 \$! Un montant imposant recueilli en une heure seulement! Un gros MERCI de la part des enfants!

FESTIVITÉS DU CENTENAIRE DU CAMPUS DE PRÉVOST

(Article de Kim Parker, présidente du comité du centenaire)

C'est en 1907 qu'est fondé, au village de Shawbridge, le *Boys' Farm and Training School* - devenu maintenant campus de Prévost. Les Centres Batshaw vous invitent à venir célébrer le centenaire du campus, le samedi 25 août, à 13 h, beau temps, mauvais temps.

Une épluchette de blé d'Inde - de 13 h à 14 h - donnera le coup d'envoi des célébrations. L'entrée principale sera ensuite fermée. Un diaporama historique et un DVD seront alors présentés dans le gymnase Sir Edward Beatty. Nos jeunes ont réalisé ce film pour honorer la mémoire des personnes qui ont travaillé au campus et pour tous les jeunes qui y ont vécu, au cours du dernier siècle. Une visite guidée des lieux historiques du campus, incluant un site de fouilles archéologiques d'anciennes fondations, conclura les festivités.

C'est donc un rendez-vous le samedi 25 août. Au programme: épluchette de blé d'Inde de 13 h à 14 h, puis, de 14 h à 15 h, diaporama, visionnement d'un DVD et visite guidée, le tout au campus de Prévost, au 3065, boul. Labelle, à Prévost.